あすを拓く

会津小学校だより

ふれあい

令和6年1月

5年生合宿「潮岬青少年の家」



11月21日・22日に5年生が串本町の潮岬青少年の家で合宿を行いました。 1日目は橋杭岩を見学後、ジオパークセンターで南紀熊野の大地の成り立ちに ついて学習しました。青少年の家では、野外炊飯やキャンプファイヤーを行い、 班で協力して活動することの大切さを体験的に学びました。2日目はトルコ記念 館でエルトゥールル号の遭難とその後のトルコと串本町の友好関係について学

びました。5年生として初めての1泊2日の集団生活は、自分のことと周りの人のことを考える良い機会になりました。来年の修学旅行での行動に生かしてもらいたいと思います。

ししまい鑑賞



11月22日に万呂獅子舞保存会の皆さんに、獅子舞を見せていただきました。地下回しの途中で寄っていただきましたが、全校で見せていただくのは4年ぶりでした。

保存会の一員として練習してきた児童や中学生も、当日一緒に舞を見せてくれました。獅子がすぐ近くまで寄ってきてくれたので、子どもたちはとても喜んでいました。

校内持久走記録会



12月4日に低学年、7日に高学年の校内持久走記録会がありました。ホームグラウンドとサブグラウンドを結んで400mのコースを作り、練習してきました。1年生は2周、2年生は3周、3・4年生は4周、5・6年生は5周です。子どもたちは、自分の目標に向かって、最後まで粘り強く頑張り、走り抜くことができました。

I人で走っていても、みんなから応援してもらう。そして、頑張る。仲間をみんなで応援する。そのような姿が見られる記録会でした。

☆☆☆ |月の主な行事予定 ☆☆☆

8日(月)成人の日

9日(火)明るい笑顔街いっぱい運動 交通指導 始業式 安全点検 スクールカウンセラー来校

10日(水)交通指導 給食開始

11日(木)交通指導

12日(金)育友会常任委員会

15日(月)育友会街頭指導

20日(土)科学作品展①(13:00~16:00白浜町立体育館、白浜町十九渕)県PTA指導者研修会

21日(日)科学作品展②(9:30~16:00白浜町立体育館、白浜町十九渕)

27日(土)子どもふるさと絵画展(9:00~17:00紀南文化会館 1階展示ホール)

28日(日)子どもふるさと絵画展(9:00~16:30紀南文化会館 | 階展示ホール) 田辺市民駅伝交流大会

秋津公民館報

令和6年1月

館長:木村周平 主事:寺本香花

事務所:田辺市高雄一丁目23番1号 田辺市民総合センター内電話:26-4925 FAX:25-6029 (生涯学習課) 田辺市ホームページ http://www.city.tanabe.lg.jp/ 秋津公民館区 人口および世帯数 (令和5年11月末現在)

人口 3,231人 男性1,568人 女性1,663人 1,446世帯



新年の御挨拶



謹んで初春のお慶びを申し上げます

皆様にはお健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます 旧年中は 公民館の運営に深いご理解とご協力を頂きましたこと 心より感謝申し上げます

今年の干支(十干十二支)は「甲辰(きのえ・たつ)」です。

十干の「甲(きのえ)」は、草木の成長を表す意味があり、植物が成長するようにどんどん勢いを増して増えていくという意味があるそうです。

十二支の「辰(たつ)」は、十二支の中で最も縁起の良い干支と言われており、様々な願いを叶えてくれるだけでなく、あらゆる物事をいい方向へ導いてくれる力があるとされています。

昨年までの努力が実を結んで成就する年になるように、また皆様方のお力をお借りして 「竜に翼を得たる如し」より一層飛躍する年になるように、頑張っていきたいと思いますの で、ご協力の程よろしくお願いいたします。



館長 木村 周平 主事 寺本 香花

ベルマーク集計結果!!!

昨年もベルマークの回収活動にご協力いただきまして、ありがとうございました。

2023年のベルマーク集計結果は… 8520.6 点 (前年比:+3291.1点)でした

皆様のご協力により、たくさんのベルマークが集まりました。集めたベルマークは、会津小学校へ寄贈させていただきました。今年も引き続き、ベルマーク・古切手・プルタブの回収活動を行いますので、公民館にお立ち寄りの際は、玄関前にある回収箱に入れてください。

もちつき大会を開催しました

12月17日(日)に、"三世代交流"を目的として秋津公民館サークル「笑くぼの会」の皆さんと秋津町子ども会の役員の方々の協力を得て、もちつき大会を開催しました。

今年度も、昨年度と同じように杵(きね)と臼(うす)を使用したもちつきは行わず、電動もちつき機でもちをつきました。そして、つきあがったもちをちぎってい

く作業を保護者の方々にしてもらい、子どもたちにはちぎったもちを丸める作業をして もらいました。「ちぎる」「丸める」と聞くと簡単に思えますが、少しコツが必要で、なか なか簡単にはいきません。もちをちぎるときは、熱かったり、大きさがバラバラになって

前日に も5米15キロ 洗いました!

しまいます。もちを丸めるときは、表面にシワができてしまい、きれいなもちになりません。私も丸める作業をやってみましたが、意外と難しくて苦戦し、皆さんの手が「魔法の手」なのではないかと思ってしまうほどでした。ですが、子どもたちは笑くぼの会の皆さんからのアドバイスをしっかり聞き、それぞれきれいなもちを作ることができていました。さすがです!

笑くぼの会の皆さんや子ども会の役員さん方には、もち米を洗って水につけておく作業から、会場設営、最後の片付けまでしていただきました。皆様のご協力のおかげで、子どもたちは楽しい時間を過ごせたと思います。本当にありがとうございました。



、 もちがつきあがる 様子をみんなで観察! もちの丸め方をレクチャー してもらっています。 意外と難しい…!



秋津·万呂を学ぶ!『地域学習』in 会津小学校

秋津公民館の主事である私、寺本と『写真のスズキ』でお馴染み、"地域協力者"の鈴木 崇史(すずき たかし)さんと一緒に会津小学校3年生の子どもたちへ、校区である秋津町と万呂についてのお話や会津小学校についてのお話をさせていただきました。その内容の一部をご紹介します!

- Q. 秋津と万呂の人口は?
- A. 現在は、秋津町は約3,200人。万呂は約4,800人。 昔(昭和45年)は、秋津町は約1,700人、万呂は約1,900人。
- Q. 会津小学校の名前の由来は?
- A. 左会<u>津</u>川と右会<u>津</u>川が<u>会</u>う(合流する)ところにあることから。(諸説あり)

上記は、ごく一部ですが、予め子どもたちからいただいていた質問に答えるような形で、クイズ等を交えながら地域のことを子どもたちと一緒に考え、学ぶ時間となりました。「知らんかった!」「そうやったん!?」と子どもたちの素直なリアクションを近くで感じることができたので、私も楽しくお話させていただきました。私自身も、地域の方々ともっと関わりを持って、地域のことを知り、秋津町の面白いことや楽しいことを皆様と共有できるような館報にしていきたいと思います。このような機会をくださった会津小学校の先生方や一緒にお話をしてくださった鈴木さん、ありがとうございました!



あきづ文化祭 開催!



下記の日程で、あきづ文化祭を開催します。併せて作品出展の募集も行います。皆様お誘い合わせの上、ご来場ください。

■日時: 令和6年2月 | 7日(土) 午前 | 0時~午後5時

Ⅰ8日(日) 午前Ⅰ0時~午後3時

- ■場所:秋津公民館(多目的研修センター)
- ■内容:作品展(一般作品、保育所、小・中学生の作品)

地域の皆様による模擬店、中学生までを対象としたお楽しみコーナー など

文化祭に出展する作品を募集します!

- ●出展を希望される方は、2月9日(金)午後5時までにご連絡ください。
- ●ご連絡をいただいた際に、<u>①作品の種類 ②大きさ ③作品名 ④氏名 ⑤ご連絡先</u>をお伺いいたします。
- ●作品の制限は、特にありません。書、彫刻、陶芸、絵画、手芸、写真、盆栽、模型、魚拓など、様々な作品をお待ちしています。
- ●作品の搬入日は2月16日(金)、搬出日は2月18日(日)午後3時からを予定しております。 搬入・搬出時間は分けて行います。詳しい時間が決まり次第、お知らせいたします。
- ●作品の盗難・破損等については補償いたしかねます。予めご了承ください。



模擬店の出店について

あきづ文化祭を賑やかにしていただくため、「模擬店」を出展していただける方を募集しております。申込制としますので、出展希望の方は、希望日時等をI月中に、秋津公民館へご連絡ください。また、応募多数の場合は申し訳ございませんが、先着順とさせていただきます。ご 応募お待ちしております。なお、飲食を伴う内容のものはご遠慮くださいますようよろしくお願いいたします。

■**問合せ:**秋津公民館 TEL:26-4925 (生涯学習課内)

1月のベルマーク等整理作業

日 時:1月24日(水)

|3時30分~|5時頃

場 所:秋津公民館 | 階会議室

移動図書館「べんけい号」

日 時:1月5日(金) 13時20分~14時

2月1日(木) 13時20分~14時

場 所:秋津公民館 駐車場

